

METROHUB
PROGRAMA GLOBAL DE DESARROLLO DE
CAPACIDADES

**POSGRADO EN ANÁLISIS ESPACIAL,
GOBERNANZA Y GESTIÓN METROPOLITANA**

FOLLETO DE PROFESORES



Alfredo Bateman

Director Ejecutivo de UrbanPro- Consultor Internacional

--

Economista y magister en Economía. Director de UrbanPro. Profesor de cátedra de la Escuela de Gobierno de la Universidad de Los Andes y la Universidad Javeriana de Colombia. Consultor de organismos internacionales como Naciones Unidas, el BID y el Banco Mundial. Ex subsecretario de Desarrollo Económico de Bogotá. Especializado en temas relacionados con el desarrollo territorial y la geografía económica y el desarrollo económico local. Autor de publicaciones especializadas en interdependencias y relaciones funcionales en los aglomerados urbanos.



Anne Amin

ONU-Habitat, Especialista legal de la Sección de Política, Legislación y Gobernanza

--

Anne Amin es una especialista legal en la Sección de Políticas, Legislación y Gobernanza de ONU-Habitat con veinte años de experiencia profesional internacional en una variedad de áreas diferentes, incluyendo servicios de asesoría en procesos legislativos, redacción de leyes, desarrollo de capacidades e investigación. Sus áreas de especialización incluyen gobernanza urbana, derecho de planificación física y derechos humanos. Anne tiene una Maestría en Derecho de la Universidad de Helsinki, Finlandia, con una especialización en Derecho Fiscal Internacional y una Maestría en Derecho Internacional de la Universidad de París VIII, Francia. Habla con fluidez inglés, francés y español.



Antonio Rafael Junieles Araújo

Profesor de Postgrados de la Facultad de Ciencias Humanas de la Universidad Nacional de Colombia

--

Abogado. Especialista en derecho administrativo, laboral y seguridad social. Magíster en derecho. Consultor externo de la Asociación Nacional de Ciudades Inteligentes y Alumbrado Público de Colombia- ANAP-. Profesor de los Programas de Postgrados de la Facultad de Ciencias Humanas de la Universidad Nacional de Colombia. Fungió como director del Área Metropolitana de Valledupar entre los años 2018-2021, destacándose de su gestión la formulación y adopción del primer Plan Integral de Desarrollo Metropolitano con enfoque del modelo de ciudades y territorios inteligentes, y la implementación de proyectos de autogeneración de energía solar fotovoltaica para instituciones públicas. Como conferencista participó de la "Plataforma de Cooperación Regional para la Adaptación Climática Local", coorganizado por el Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible de Colombia, Red Costarricense de Gobiernos Locales, Red Chilena de Municipios, Adapt-Chile y la Asociación Colombiana de Municipios de Colombia; y, del Ciclo de Foros «Claves para el futuro de la región metropolitana».



Augusto Cesar Pinto Carrillo

ONU-Habitat Colombia - Consultor Senior de Desarrollo Urbano

--

Arquitecto Urbanista, con estudios de maestría en Gestión Ambiental para el Desarrollo Sostenible en Bogotá - Colombia y, en Gestión y Valoración Urbanística en Barcelona - España; así mismo, cursos de especialización en planificación urbana y reajuste de terrenos en Obihiro - Japón, Seúl - Corea y Santander - España. Trabajó con el Departamento Nacional de Planeación de Colombia ocupando los cargos de Subdirector de Vivienda y Director de Desarrollo Urbano, participando en la formulación de las políticas urbana, de vivienda, del sistema de ciudades, mejoramiento integral de barrios, recuperación de centros históricos, espacio público y construcción sostenible, entre otras. Actualmente se desempeña como consultor internacional en las áreas de desarrollo urbano, ordenamiento territorial, gestión del riesgo y vivienda, y como tal, ha trabajado con ONU-Habitat, Banco Mundial, Banco Interamericano de Desarrollo, GIZ, JICA, la Unidad de Planificación Rural Agropecuaria - UPR y el Ministerio del Medio Ambiente de Colombia.



Gabriela De La Torre

Gerenta Técnica de Investigación y Políticas de Género en el Instituto de Planeación y Gestión del Desarrollo del Área Metropolitana de Guadalajara (IMEPLAN)

--

Gabriela de la Torre Ríos es feminista y funcionaria pública con más de 12 años de experiencia en la administración pública. Es maestra en Desarrollo, Gobernanza y Política Pública por el Institute of Development Studies (IDS) de la Universidad de Sussex y Licenciada en Relaciones Internacionales por el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente (ITESO). Es especialista en políticas públicas y género, movilidad urbana sustentable, gobiernos locales y desarrollo metropolitano. Actualmente es Gerenta Técnica de Investigación y Políticas de Género en el Instituto de Planeación y Gestión del Desarrollo del Área Metropolitana de Guadalajara (IMEPLAN), brindando asistencia técnica para la transversalización de la perspectiva de género en las políticas urbanas de los municipios metropolitanos y el gobierno subnacional de Jalisco; también es integrante de las Redes de Mujeres en Movimiento (Women in Motion en México) y Desde Mujeres.



Gianluca Crispi

ONU-Habitat, Especialista Legal principal en la Sección de Política, Legislación y Gobernanza

--

Gianluca Crispi es un abogado con más de 15 años de experiencia en el apoyo a los gobiernos nacionales y locales en la formulación de políticas y en la revisión y reforma de sus marcos legales urbanos. Actualmente trabaja como especialista legal principal en la sede de ONU-Habitat en Nairobi, brindando asesoramiento legal sobre tierras, planificación urbana, cambio climático, sostenibilidad ambiental y social, estado de derecho, gobernanza y derechos humanos. Posee una amplia experiencia en análisis jurídico y desarrollo de estudios comparativos, herramientas de evaluación y dictámenes jurídicos. Antes de ocupar su cargo actual, trabajó como especialista en políticas para el Informe sobre el estado de las ciudades del mundo de las Naciones Unidas, una herramienta normativa orientada a informar el debate sobre políticas y ayudar a los gobiernos locales a diseñar políticas urbanas sostenibles.



Isabel Duque Franco

Profesora Asociada, Departamento de Geografía, Universidad Nacional de Colombia

--

Doctora *summa cum laude* en Geografía Humana por la Universidad de Barcelona, Diploma de estudios avanzados en espacio público y regeneración urbana por la misma universidad y Socióloga por la Universidad Nacional de Colombia. Su experiencia profesional se ha centrado en la docencia, la investigación y la consultoría vinculada a gobiernos locales en torno a temas de política social y planificación territorial. Profesora Asociada del Departamento de Geografía de la Universidad Nacional de Colombia. Ha sido editora de Cuadernos de Geografía Revista Colombiana de Geografía. Hace parte del Grupo de estudios sobre la problemática urbano-regional en Colombia (Geourbe). Sus áreas de trabajo son la geografía urbana, la teoría y práctica de la planificación urbana y la gobernanza urbano-regional. Ha desarrollado investigaciones sobre Bogotá, Medellín, Barranquilla y Barcelona. Actualmente sus temas de indagación tienen que ver con los sistemas urbanos, la movilidad de políticas, las narrativas urbanas y los grandes proyectos urbanos.



Jhon Williams Montoya G.

Profesor Asociado, Departamento de Geografía, Universidad Nacional de Colombia

--

PhD en Ciencias geográficas, Université Laval, Quebec, Canadá, 2012. MSc en geografía, Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia, Tunja, 1997. Licenciado en Ciencias Sociales, Universidad de la Sabana, Bogotá, Colombia, Bogotá, 1991. Profesor titular, Departamento de Geografía, Facultad de Ciencias Humanas, Universidad Nacional de Colombia. Director del Grupo de estudios sobre la problemática urbano-regional de Colombia (Geourbe), Clasificación A de Colciencias (2018). Publicaciones recientes (2018): Temas y problemas de geografía humana: una perspectiva contemporánea; Geografías políticas e históricas. Miradas desde Los Andes y el Caribe; De la ciudad hidalga a la metrópoli globalizada: una historiografía urbana y regional de Bogotá; El subsistema de ciudades medias en Colombia y su integración al sistema urbano nacional. (2017).



Maria Del Pilar Tellez Soler

ONU-Habitat, Experta en Desarrollo Metropolitano

--

Maria Del Pilar Tellez Soler es Abogada - Especialista en Pensamiento Estratégico Urbano. Con experiencia de 20 años en el sector gobierno de Colombia, apoyando el desarrollo de marcos normativos y regulatorios y liderando estrategias y proyectos de política pública y planificación. Actualmente es consultora de la Sección de Política, Legislación y Gobernanza de ONU- Hábitat, asesorando el desarrollo de marcos globales normativos para el desarrollo de políticas y regulaciones urbanas, sistemas de ciudades y procesos de desarrollo metropolitano, ha dedicado gran parte de su ejercicio profesional a la planificación y el desarrollo territorial, y en los últimos años se concentró en el desarrollo metropolitano. ha sido autora de metodologías para la gobernanza urbana y metropolitana, mecanismos de participación ciudadana y ponente en diferentes foros internacionales sobre desarrollo urbano y territorial.



Maria Mousmouti

Profesora de la Universidad de Londres y Director Ejecutivo del Centro de Derecho Constitucional Europeo

--

La Dra. Maria Mousmouti es profesora de derecho en el Instituto de Estudios Jurídicos Avanzados de la Universidad de Londres y directora ejecutiva del Centro de Derecho Constitucional Europeo, un centro de investigación con sede en Atenas, Grecia. Su investigación en el campo de los estudios legislativos aborda los conceptos de calidad y eficacia legislativa, diseño y mecánica legislativa y su aplicación en diferentes áreas del derecho, especialmente la igualdad, los derechos fundamentales y la legislación europea. Coordina el trabajo de la Clínica de Redacción Legislativa Sir William Dale y está a cargo de la Iniciativa de Derecho Urbano, una cooperación de investigación entre el Centro Sir William Dale de Estudios Legislativos en IALS y el Programa de las Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos (ONU-Hábitat) con el objetivo promover la investigación innovadora, generar conocimiento y mejorar la calidad de la legislación urbana en países de todo el mundo. Su monografía titulada 'Designing Effective Legislation' fue publicada en agosto de 2019. Es Secretaria de la Junta de la Asociación Internacional de Legislación, participa en muchas redes internacionales de investigación y trabaja como experta para la Comisión Europea. Durante muchos años, su trabajo apoyó iniciativas de reforma legislativa y de políticas a través de la investigación, el asesoramiento basado en pruebas y el desarrollo de capacidades en más de 20 países de la UE, el sur de Europa, Oriente Medio, África y Asia Central.



Mario Ramón Silva Rodríguez

Director General del Instituto de Planificación y Gestión del Desarrollo del Área Metropolitana de Guadalajara - México

--

Cuenta con más de 15 años de experiencia en temas de movilidad sustentable y políticas públicas de transporte como activista, docente, consultor, académico y ahora como funcionario público. Licenciado en Relaciones Internacionales por el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente (ITESO), con maestría en Gobierno y Administración Pública Estatal y Municipal por el Colegio de Jalisco; y doctorado en Educación con especialidad en mediación pedagógica por la Universidad La Salle Costa Rica. Se desempeñó como Director de Movilidad y Transporte del Gobierno Municipal de Guadalajara (2015-2017) donde impulsó programas como Banquetas Libres y Aquí Hay Lugar, para priorizar los derechos a la movilidad de los peatones, ciclistas y usuarios del transporte público. Desde el 2017 es Director General del Instituto Metropolitano de Planeación y Gestión del Desarrollo del Área Metropolitana de Guadalajara (IMEPLAN).



Mariona Conill

Técnica de movilidad y gestora de proyectos de movilidad sostenible, Area Metropolitana de Barcelona

--

Ingeniera de caminos, canales y puertos especializada en gestión y planificación de la movilidad, el transporte y la logística. Trabaja en el Área Metropolitana de Barcelona (AMB) desde 2014, dónde empezó en el campo de la gestión del transporte y de la tarificación social. Posteriormente, en 2020 empezó a trabajar en la Sección de Movilidad Sostenible gestionando proyectos internacionales de innovación en movilidad y participando de otros proyectos de escala metropolitana para la mejora de la calidad del aire, la logística urbana, la movilidad activa y otros aspectos de la movilidad sostenible.



Marius Pieterse

Profesor de la Facultad de Derecho de la Universidad de Witwatersrand de Sudáfrica

--

Marius Pieterse es profesor de la Facultad de Derecho de la Universidad de Witwatersrand, donde enseña principalmente Derecho constitucional y Derechos Humanos. Su investigación se centra en la gobernanza urbana, la legislación del gobierno local y la realización de los derechos socioeconómicos, específicamente en un contexto urbano. Marius es el autor de «Litigios basados en derechos, gobernanza urbana y justicia social en Sudáfrica: el derecho a Joburg» (Routledge, 2017); «Can Rights Cure? The Impact of Human Rights Litigation on South Africa's Health System» (PULP, 2014), así como un gran número de artículos de revistas académicas revisados por pares sobre diferentes aspectos de los litigios basados en los derechos, los derechos socioeconómicos y la gobernanza urbana, el derecho a la salud, el derecho a la igualdad y la relación entre la ley y el espacio urbano. Es co-coordinador global del International Research Group of Law and Urban Space (IRGLUS).



Pablo Francisco Miguel Aguilar González

Presidente del Colegio de Jurisprudencia Urbanística CJUR Internacional

--

Presidente del Colegio de Jurisprudencia Urbanística CJUR Internacional. Abogado Urbanista egresado de la Escuela Libre de Derecho Puebla. Estudios de especialización en Francia y Cuba en Derecho Urbanístico. Maestro en Estudios y Gestión de la Ciudad. Universidad Iberoamericana Puebla. 27 años de experiencia en Derecho Urbanístico y Ambiental. Presidente Fundador del Centro Nacional de Estudios Jurídico Urbanos A.C Miembro de la International Academic Association on Planning Law, and Property Rights. Coordinador del Urban Thinkers Campus de la World Urban Campaign de ONU-Habitat especializado en Legislación Urbana y Derechos Fundamentales en América Latina, Europa y Asia, Responsable del despacho Abogados Urbanistas, con alcance latinoamericano en Derecho Urbanístico, Conferencista en Europa, Asia, África y América en el ámbito del derecho urbano y la legislación para los asentamientos humanos. Miembro de la Asociación Académica Internacional sobre Derecho Urbanístico y Derechos de Propiedad, Miembro del Grupo Internacional de Investigación sobre Derecho y Espacio Urbano, Socio participante de la plataforma Urban Lex de la Agencia de ONU-Habitat, Miembro del grupo de expertos legales para la implementación de la Nueva Agenda Urbana de ONU Hábitat y CEPAL en el Plan de Acción Regional para América Latina.



Rafael H. Forero H

ONU-Habitat, Experto en Política, Gobernanza y Metrópolis

--

Ingeniero. Magister en desarrollo. Especialista en desarrollo, políticas públicas y gestión de proyectos. Investigador y experto internacional en políticas públicas, desarrollo urbano y territorial y desarrollo sostenible. En 2010 se vinculó a Naciones Unidas en donde ha ocupado diversos cargos en las áreas de información pública, gestión de conocimiento y gestión de proyectos, colaborando con las oficinas de ONU-Habitat en Colombia, Ecuador, Bolivia, Brasil, México y Kenia. Ha participado en diversas publicaciones en calidad de autor, coautor, director y coordinador, y ha sido conferencista e instructor invitado en diversas universidades en Colombia, México, Argentina y Estados Unidos. En 2014 instaló el Programa de Integración Urbano-Regional y Metropolitana de ONU-Habitat en Colombia. Durante 2017-2018 lideró el Eje Estratégico de Legislación, Gobernanza y Seguridad Urbana de ONU-Habitat para los Países Andinos. En 2019 fue seleccionado como el primer Investigador Asociado de la Universidad de los Andes de Colombia, y actualmente hace parte de la Sección de Políticas, Legislación y Gobernanza de ONU-Habitat.



Rashid Abubakar

ONU-Habitat - Investigador jurídico de la Sección de Política, Legislación y Gobernanza

--

Rashid Abubakar es investigador jurídico especializado en Derechos humanos, Derecho del Cambio Climático y Derecho de Planificación Urbana y Uso del Suelo. Ha trabajado con ONU-Habitat y ONU-Medio Ambiente en asuntos relacionados con estos temas. Estos incluyen la investigación sobre el papel de los marcos legislativos en los resultados de los derechos humanos en contextos urbanos y la intersección entre el cambio climático, la gobernanza y los instrumentos regulatorios para mejorar la acción climática en contextos locales. El resultado de estos proyectos ha sido, sobre todo, una publicación sobre "Derechos humanos, estado de derecho y la nueva agenda urbana" (ONU-Hábitat 2020), donde fue coeditor y colaborador principal, y Law and Climate Change Toolkit. Rashid tiene una licenciatura en derecho de la Universidad de Nairobi y una maestría en Derecho Internacional de la misma universidad.





Soledad Nuñez

Directora Académica del Diplomado en Políticas Públicas de la Universidad Comunera de Paraguay

--

Ingeniera Civil por la Universidad Nacional de Asunción y Máster en Políticas Públicas por la Universidad de Oxford. Fue Ministra de Vivienda y Hábitat del Paraguay (2014-2018). Impulsó y concretó la redacción de la primera Política Nacional de Vivienda y Hábitat del Paraguay. En el año 2015 fue Presidenta de la Asamblea de Ministros de Vivienda y Desarrollo Urbano para América Latina y El Caribe. Fue Directora de la ONG Techo en Paraguay (2009-2013) y miembro del Consejo Asesor de varias organizaciones de la sociedad civil. Actualmente es Directora Ejecutiva y fundadora de la organización Alma Cívica que busca contribuir a la renovación de liderazgos públicos en el país. Es Directora Académica del Diplomado en Políticas Públicas de la Universidad UCOM. Su participación en el sector de la sociedad civil sigue siendo muy activa, forma parte del Consejo Directivo de la ONG Enseña por Paraguay (Teach for all), del Consejo Asesor de Techo Paraguay y de la Red de Apoyo a Asentamientos Precarios en el marco del COVID-19.



Xavier Tiana

Jefe de Relaciones Internacionales, Área Metropolitana de Barcelona

--

Xavier Tiana es el responsable de Relaciones Internacionales del Área Metropolitana de Barcelona desde enero de 2014 trabajando con diferentes proyectos y redes internacionales (MedCities, Metropolis, Autoridades Metropolitanas Europeas, CGLU, etc). De noviembre de 2015 hasta julio de 2019 fue Secretario General de MedCities, red de más de 60 ciudades y áreas metropolitanas de la región mediterránea. De 1998 a 2008 y de 2011 a 2013 trabajó en la Diputación de Barcelona como Responsable de la Oficina de Cooperación Europea. De 2008 a 2011 fue Director de la Presidencia de la Sindicatura de Cuentas de Cataluña. Posee un Postgrado en Administración Local (Universidad de Barcelona), un Máster en Estudios Europeos y una Licenciatura en Ciencias Políticas y Relaciones Internacionales (Universidad Autónoma de Barcelona). También ha trabajado para diversos organismos internacionales como formador y experto (Comisión Europea, OCDE, Instituto Europeo de Administración Pública, etc.)

www.unhabitat.org
| @ : UNHABITAT
| UN-HABITAT WORLDWIDE | UN-HABITAT

www.urbanpolicyplatform.org
| @ : @PLG_UNHABITAT
| PLG UNHABITAT